

アフリカの経済発展の実現に向けて

駐日アンゴラ共和国特命全権大使 テオドリンダ・ローザ・ロドリゲス・コエーリョ

日本とアフリカ大陸は価値観を共有

日本との経済関係の強化

日本とアフリカ大陸は、古代から続く哲学的な価値観を共有しており、文化的な特徴や共通する価値観によって結び付いている。こうした背景は、それぞれの文化、娯楽、社会的な産業に独自の形で表れており、人々の暮らしぶりを色濃く反映している。

バトゥーキ（伝統的打楽器）や祖先の踊り、刀の使用、そして祖先への敬意の根源を「母なる大地」として表現することなどは、共通の価値観を象徴する具体例である。

交通、科学技術、エネルギー、水産業など、

様々な分野で協力がなされてきた。

われわれは政府の優先事項を踏まえつつ、わが国の経済的な可能性を活かしながら、より包括的な協力関係の構築に向けて取り組み続けたいと考えている。両国間の投資の自由化、保護、促進に関する協定が発効されたこ

とした構造的な取り組みを推進する必要がある。

TICADの重要性

こうした中、TICAD9の成果は非常に強く、大陸が直面する課題やニーズに応えるものであり、アフリカが現在の世界経済の課題の面で重要な役割を果たしていることへの国際的な認識を高めるものである。TICAD9における議論と成果は、アフリカ連合の「アジェンダ2063」に掲げられた構造的プロジェクトの深化と整合に貢献しており、産業化、相互接続性、大陸統合の促進といった多様な課題に対応することで、アフリカの経済発展の実現を目指すものである。

今日、TICADは単なるプラットフォームではなく、開かれた包摂的な対話の場であり、経済的・社会的進展を確保するためのインシアティブを推進することで協力を促進し、アフリカ諸国の経済の多様化に焦点を当てている。TICADを通じたアフリカとの議論は、経済の多様化をはじめ、スタートアップの支援、雇用の促進、技術移転などにわたっている。TICAD9の最終文書に反映された幅広い意見の集約は、今後さらに集中的に

在である。

取り組むべき課題に対する共通のビジョンを示している。

日・アフリカビジネスフォーラムでは、アンゴラ共和国大統領かつアフリカ連合議長であるジョアン・マヌエル・ゴンサルヴェス・ロウレンソ閣下と、日本国総理大臣である石破茂閣下が共同議長を務め、数十件に及ぶ協力協定が締結された。これは大陸の発展に寄与するとともに、地域統合およびアフリカのグローバル経済へのさらなる参画の鍵となるアフリカ大陸自由貿易圏（AfCFTA）の実現を加速させるものである。

こうした取り組みにおいて、日本を代表する経済団体の一つであり、1500以上の企業・団体を擁する経団連は、両国の関係をより緊密にし、協力の促進に貢献するに当たり、重要な役割を果たしている。2024年2月、アンゴラは経団連のミッションを受け入れ、投資分野の特定が行われた。これは、外国投資を促進するための法整備が進められた時期に実施されたものである。

われわれは、TICADが提供する機会を最大限に活用し、アフリカへの投資を促進し、資源を活かして大陸の発展を図るとともに、日本を特別なパートナーとして位置付けていく所存である。

（英文原文は経団連ウェブサイトに掲載しています）

